



MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA
CONCEJO MUNICIPAL

DIS/SYS/mlab.

CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

SESION ORDINARIA N° 016

18 DE MAYO DE 2009

En Santa Bárbara, a dieciocho días del mes de mayo del año dos mil nueve, en Sala de Reuniones del municipio, siendo las 15,15 horas **el Sr. Alcalde y Presidente de Sala Don DANIEL IRAIRA SAGREDO**, en nombre de DIOS, da por iniciada la **SESION ORDINARIA N° 016 del Concejo Municipal de Santa Bárbara**, bajo la presencia de los señores concejales : **Sra. VICTORIA HERMOSILLA SILVA, don DANIEL SALAMANCA PEREZ, don CRISTIAN OSSES ABUTER, don PEDRO PACHECO GATICA, don EDMUNDO COFRE RODRIGUEZ y don JUAN OBREQUE URRUTIA.**

Actúa como Secretario de Actas Don Sergio Yáñez Sáez, Secretario Municipal

TEMARIO :

- 1.- APROBACION ACTA SESION ANTERIOR**
- 2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA**
- 3.- VARIOS**

DESARROLLO DEL TEMARIO :

1.- APROBACION ACTA SESION ANTERIOR

Acta Sesión Extraordinaria Nº 004 del 30 de Abril de 2009.

Sr. Alcalde : solicita pronunciamiento.

Sra. Hermosilla : expresa su aprobación.

Sr. Osés : aprueba.

Sr. Obreque : aprueba.

Sr. Cofré : expresa que él quiere hacer una observación; en un acto tan importante como la cuenta pública, desgraciadamente la persona encargada, no nombró a los concejales que estaban presentes del actual Concejo; agrega que él quiere solicitar respeto por la dignidad del Concejo Municipal de Santa Bárbara, cada concejal actual tiene nombre, apellidos y el Ilustre Concejo Municipal de Santa Bárbara tiene que ser respetado de acuerdo al protocolo que tiene el municipio, quiere solicitar que nunca más se evoque el nombre de los concejales en un acto que tenga por organizador al municipio de Santa Bárbara; con esa observación aprueba el acta.

Sr. Pacheco : aprueba.

Sr. Salamanca : aprueba.

Con el comentario expuesto por el concejal Cofré, se aprueba acta en referencia.

Acta Sesión Extraordinaria Nº 005 del 06 de Mayo de 2009.

Sra. Hermosilla : comenta que no estuvo presente.

Sr. Alcalde : expresa a la concejal Hermosilla que nos alegramos que esté con nosotros hoy día, la salud estuvo medio complicada ...

Sr. Osés : expresa su aprobación.

Sr. Obreque : aprueba.

Sr. Cofré : aprueba.

Sr. Pacheco : aprueba.

Sr. Salamanca : aprueba.

Sin observaciones se aprueba acta en referencia.

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA:

CORRESPONDENCIA RECIBIDA

NO HAY.

CORRESPONDENCIA DESPACHADA

NO HAY.

3.- VARIOS

Sra. Hermosilla : señala que respecto de la carta del Colegio de Profesores, pensó ella que eso estaba informado al señor alcalde también, ella recibió esta carta en su domicilio y quisiera que se tratara este tema porque lo encuentra importante y quiere que ojala se les exponga aquí que es lo que ha pasado, ella ha leído, ha requeté leído esto de esta Ley SAE, y que es algo que está impago de los años 2007, 2008 por parte del sostenedor de educación Municipal de Santa Bárbara y quisiera ella, saber realmente si estos dineros llegaron al municipio o no porque de ahí todo depende, ha leído por ejemplo que la Dirección del Trabajo determinó que las Corporaciones de Educación Municipal también deben pagar ese bono, la Asociación

Chilena de Municipalidades apeló argumentando que no tenían ese dinero y no sabían como calcularlo, etc., la Contraloría revisó el dictamen y pidió un informe al Mineduc, la respuesta del Mineduc fue tajante, los sostenedores deben pagar el bono y entregó la fórmula para calcularlo, agregó que ya fueron entregados los fondos para ello a los sostenedores y esto es lo que a ella le preocupa y quería ella tratar este tema porque considera que es un tema que es de una relevancia muy grande y quisiera saber de parte del señor alcalde realmente una explicación a esto porque uno realmente lee esto y piensa que los dineros llegaron al municipio, entonces, le gustaría saber, de parte del alcalde una referencia bien seria al respecto, como esto se merece.

Sr. Alcalde : expresa a la Sra. Victoria, que en primer término, como ella no estuvo en la última reunión, una de las indicaciones que se le daban a nuestros concejales es que las correspondencias que ingresen al municipio, esa carta viene ingresada el 15 de mayo, por lo tanto hoy día no va a ser tratada porque primero se tiene que ver como municipio, entonces una vez que se tenga obviamente la información, la va a exponer, no solamente la respuesta a la carta sino que toda la información que nosotros manejamos al día de hoy y que es pública y esto va para todos los señores concejales porque se imagina todos y cada uno tiene la misma preocupación, las noticias que se dan a nivel nacional hoy día y esto va para el gremio que está presente, la información es pública, los municipios ninguno ha dicho que desconozca que no hay deuda, se reconoce la deuda pero también el Ministerio, no es menor que reconoce que tampoco dieron a conocer la fórmula de cómo se calculaba y como se pagaba este bono, además la reunión que sostuvieron los alcaldes el día 11 de mayo en Santiago donde se nos entregó también la información que los municipios están en coordinación con el Ministerio de Educación y con el Colegio de Profesores viendo los pasos que se estaban dando y uno de ellos fue ir a la Cámara de Diputados, situación que ya pasó, en reunión el día 12 de mayo recibió tanto a los municipios como al Ministerio, estuvo presente la Subdere, en una reunión con los parlamentarios, específicamente con la Comisión de Educación y allí se han ido estableciendo algunas fórmulas de pago que pasan un poco porque el Ministerio está reconociendo que al inicio decía que esta era una deuda que tenían los municipios y que tenían que pagarla 100% y luego, hoy día ya no es tan así la situación, se reconoce que hay una responsabilidad también del Ministerio, por lo tanto, que se le ha dicho a los profesores y cuál es el mensaje hoy día, que nosotros vamos a hacer lo que se acuerde a nivel nacional, como es un suceso nacional, excepto Viña del

Mar cree que es el único que ha pagado, no sabe si Alto Bio Bio habrá pagado, Quilaco, ... están en las mismas que nosotros, por lo tanto la intención de este alcalde es esa, cuando nosotros tengamos los recursos, no les quepa ninguna duda que lo vamos a pagar, ahora, también él ha señalado, lo ha señalado públicamente que el problema que tenemos, hoy día es parte del financiamiento de la educación y eso se sabe desde mucho antes, quienes son concejales más antiguos recordarán que en el Quisco, con Don Edmundo en una oportunidad estuvieron juntos en esa reunión donde desde ahí se venía peleando para que los recursos se allegaran a los municipios para poder financiar la educación realmente, los municipios de Chile, cree que históricamente la cifra mayor va del orden de los M\$ 104.000.000 que han entregado a lo largo de todos los municipios de Chile para poder financiar la educación, por lo tanto, esto no es nuevo, a lo mejor a nuestros profesores le puede parecer que nosotros somos un tanto fríos en el tema, pero es así, si la educación no está financiada, si la planilla y eso lo sabe el Director Provincial de Educación, el Seremi, el Ministro de Educación, lo saben todos, lo saben los ministros, de Hacienda, todos, si no puede ser que un sistema, expresa a la Sra. Victoria y a los concejales, soporte, por ejemplo, la contratación de profesores, por matrícula y a nosotros nos pagan por asistencia, obvio que ya se produce un déficit y eso es sabido, entonces, hoy día que es lo que dicen, mala administración de parte de los municipios y si es así, cuántos años llevamos entonces de mala administración y si es así por qué el Ministerio entonces no recoge esa inquietud y administra la educación, porque ellos saben que no se financia y saben que hoy día, quienes están pagando los platos rotos son los municipios y hacemos esfuerzos para sostener la educación, entonces cuando se habla de estos temas nacionales, él se alegra que el profesorado esté hoy día en paro, porque cree que va a ser la única forma que se revise, se analice, cómo se va a financiar la educación, cree que, le contaba también a algunos profesores con los que estuvo reunido, con los directores, hoy día seis municipios de Chile están demandando al Estado, a nuestro Estado por este famoso Bono SAE, una vez que ese fallo salga, sin duda que va a sentar un precedente importante, de ser positivo, que obligue al Estado a pagar, obviamente todos los municipios vamos a estar en la misma, pero lo importante hoy día es que el Ministerio de Educación está reconociendo que tiene responsabilidad por lo tanto cuando dice, no sabe si más de alguien tiene que haber visto esa sesión, en la Cámara de Diputados cuando se le pregunta al Subsecretario Regional y Administrativo, porque él dice, nosotros vamos a pagar algo a los profesores para eliminar el paro, entonces, le preguntan, pero cuánto, cuánto van a pagar, si todavía

no se sabe cuánto es la deuda, pero se va a pagar algo, esa es la disposición de la Subdere, él lo entiende entonces que como a nivel de país nos han solicitado a cada municipio, cuánto es la deuda de este bono SAE, ya el Estado o el Gobierno está reconociendo que tiene que ponerse con los recursos, porque los municipios, insiste, no es que no queramos pagar, es que no están los recursos y no los tenemos y él lo ha dicho desde que asumió, es por eso que los municipios también tienen la facultad de contratar profesores a contrata para no recargar la planilla que se sabe que no está financiada y eso insiste, el Director Provincial de Educación, él tenía que fiscalizar a través de sus fiscalizadores, valga la redundancia, y no lo ha hecho y ahora aparece diciendo, oiga, y la pega de él, por qué no la hace, si la hubiese hecho, habríamos detectado de inmediato que no da para pagar, que no hay excedente, entonces cuando se descubre todo esto, hay que buscar culpables y quienes son los que siempre se encuentran culpables, los alcaldes, que hacemos milagros para sustentar y desarrollar la comuna, todos los programas de gobierno, ya lo dijo latamente, desfinanciados y los municipios tenemos que ir a poner plata y los municipios tenemos que dar la cara porque somos la autoridad más cercana, a la comunidad, pero también exigimos que si nos entregan una responsabilidad, venga financiada y eso él, en su última intervención en la cuenta pública, lo dijo, él no lo está inventando y hoy día los municipios de Chile están diciendo lo mismo, por lo tanto, eso que hemos defendido desde Santa Bárbara, no pasa sólo en Santa Bárbara, por eso preguntaba, Santa Bárbara, Quilaco, Alto Bio Bio, Quilleco; aquí en la comuna no hay ninguna comuna que halla pagado y a nivel de país, Viña del Mar, claro, si tiene los recursos, pero no son los recursos del Ministerio, son las platas de los municipios, entonces, este tema da para largo, expresa a la Sra. Victoria, y él insiste, va a hacer lo que acuerde, tanto, hoy día están reunidos los profesores, la Asociación Chilena de Municipalidades y el Ministerio, lo que salga de ahí, nosotros lo vamos a hacer, tal como lo hemos hecho hasta ahora, si somos caja pagadora, si nosotros, dicen administran la educación, qué administramos si esto sigue siendo centralizado, por lo tanto, esa es la información, para el Concejo, para los profesores que están presentes en la sala y para los profesores que están escuchando, no hay otra, y el análisis que podamos hacer, se va a proporcionar toda la información, así como lo ha hecho el Colegio de Profesores también desde el municipio y él va a hacer algo que a lo mejor corresponde también, escuela por escuela, va a ir explicando la situación financiera, lo que nos llega desde el Ministerio, cosa que se ha hecho en reiteradas ocasiones, se ha reunido con nuestros profesores, le hemos dado a conocer, que un 92% de lo que es la plata se va para remuneraciones, esa es

nuestra realidad y cómo pagamos la luz, como pagamos el agua y cómo compramos la cera, que también hay que tener todos esos elementos, eso no hay nada que esconder, no hay nada que ocultar, sucede en Santa Bárbara, lo mismo que le está ocurriendo a más de 300 comunas en Chile, así es que esa es la información, a nosotros nos quedaron de llamar para hacernos presente a lo mejor en Valparaíso el 21 de mayo, para hacer presión y que este tema en definitiva se resuelva, y no nos sigan viendo a nosotros como los culpables de un sistema que se sabe que no está financiado, hoy día, a través de recursos que se están entregando, con la SEP, que es una Subvención Especial Preferencial, también vienen acotados y eso lo saben nuestros profesores que han tenido que hacer los planes de mejoramiento, entonces, si no hay un aporte extraordinario, nosotros vamos a seguir en las mismas y este sistema va a seguir así, al tres y al cuatro, entonces cuando de repente uno dice, bueno, si el Ministerio está tan preocupado, de esta materia, por qué no toma la decisión que tiene que tomar, si somos malos administradores, vuelvan la educación al Ministerio, si ellos, ahí a lo mejor le van a poner más plata, pero hoy día están abusando de los pobres municipios, porque nos están dejando sin hacer proyectos para nuestra comunidad, porque tenemos que ir a poner plata para el Departamento de Salud, para el Departamento de Educación, eso ha sido, históricamente, no cree que haya alguien que pueda decir lo contrario, ha sido así, tanto en Santa Bárbara como en el resto de las comunas, por lo tanto esa es la respuesta, él va a esperar lo que el Ministerio concuerde, con los profesores, con la Asociación Chilena de Municipalidades.

Sra. Hermosilla : comenta que uno lee esto y dice, Dios mío, Señor, dónde están los dineros, porque si ya sale una Ley, porque cuando ya sale una Ley es porque los dineros tienen que enviarlos, no pueden los dineros aparecer de aquí de la noche a la mañana para algo que es tan importante como es el bono para el profesorado, imagínate, lo que significa para una comuna tener profesores en huelga, la pérdida de los niños, en fin, todo eso, para uno, es realmente muy preocupante y bueno, como dice, el alcalde, realmente si no están los dineros, bueno, el Ministerio tendrá que abocar por esto y algo tendrá que llegar, esos son sus deseos por lo menos, agradece al alcalde que le halla explicado bien porque realmente uno lee esto y piensa que realmente los dineros fueron enviados, porque aparece tan, en forma tan clara aquí, que ella considera que ... al aplicar una Ley, la Ley tiene que venir con su presupuesto correspondiente, porque las municipalidades, se imagina, si ella también estuvo en esta municipalidad y uno considera que el presupuesto, siempre es poco lo

que llega y siempre uno abocando a que los profesores no tengan problemas y que les sean entregados sus ... lo que les corresponde que es tan importante y a su vez también que quede un poco de plata para desarrollar también los programas que tiene que tener cada municipio, porque o si no la municipalidad no avanza nada más, así es que ojala que esto llegue a un feliz término y se pongan de acuerdo el Ministerio de Educación y llegue el monto necesario para poder cancelar a nuestros profesores; agradece al alcalde esta explicación porque le dejó totalmente claro, estaba muy preocupada, porque desgraciadamente su primera reunión que viene, después de su larga gripe, entonces le tenía muy preocupada esto, porque ella considera que a nuestros profesores siempre el ideal es tenerlos bien, lo mejor posible, tienen un gran programa y dedican todo su esfuerzo para sacar adelante a nuestra juventud, así es que agradece al alcalde.

Sr. Alcalde : comenta que no sabe si alguien vio televisión, pero al medio día, esta información también trascendió en la mañana, en un principio, les quieren cancelar un bono de \$ 250.000 a los profesores, con cargo al Programa de Mejoramiento de la Gestión de Educación, es un documento que tuvieron a la vista los señores concejales, recuerden que son M\$ 95.000 y que venían desde el año pasado a través del programa, por eso les dice, los programas vienen generalmente acotados, a nosotros nos dicen esta es la suma, más o menos para allá en esta dirección va, por eso él dice que la mirada, que debe tener el Ministerio es de que realmente se financien todas las leyes que de repente se incorporan porque al inicio puede que partan financiadas pero nuestros profesores saben que de repente el municipio tiene que hacer esos esfuerzos y se han hecho, por muchos, años, él recuerda, M\$ 70.000, de repente M\$ 120.000 traspasados para el sistema, por lo tanto, les insiste, esa realidad no es de Santa Bárbara solamente y afortunadamente es así, porque o sino dirían, claro, Santa Bárbara nada más no paga, pero aquí es un tema nacional.

Sr. Salamanca : antes que nada expresa un cordial saludo a la Sra. Victoria por su regreso al Concejo; también saluda al Colegio de Profesores que se encuentra presente y a los auditores de radio comunitaria; al Presidente del Colegio de Profesores Don Jorge Jerez, Don Edgardo Barrientos, Don Jaime Beroiza y también saluda a Don Marcos Espinoza y apoderados de Araucaria School; reitera su cordial saludo. El Concejal, referente al mismo tema (Bono SAE) realmente resulta importante destacar la presencia de los profesores porque indudablemente para ellos (Concejo) como ente fiscalizador, les preocupa, al igual que expresaba la concejal

Hermosilla, este bono adicional especial, considerando que es un tema a nivel nacional, provincial y local y que implica una cantidad de recursos que va a mejorar la calidad de los ingresos que tienen los profesores y que seguramente se irá a seguir desarrollando este encuentro entre las autoridades, la Asociación Chilena de Municipalidades y Colegio de Profesores para llegar a un buen puerto, lo más pronto posible, porque también es preocupante la situación en la cual están los alumnos que no pueden ir a clases, pero también es destacable, que el Colegio luche por sus reivindicaciones sociales y que realmente, lo más pronto posible, se busque y se logre llegar a un acuerdo, en este caso, el sostenedor, el alcalde, con el Colegio de Profesores y poder lo más pronto posible, cancelar este bono, que por alguna vía indudablemente va a ser pagado, eso no cabe la menor duda y lo otro es que, de acuerdo a la jurisprudencia, lo lamentable es no haber podido detectar a tiempo esta situación para no estar en esta instancia de paro, o de huelga en este caso, en la cual, complica tanto a los profesores como a los sostenedores y al municipio en general y a la comunidad también; el concejal agrega que comparte un tanto también el tema de que realmente hay que pensar en el futuro que es lo que va a significar en el futuro en los Departamentos de Educación cuál va a ser el rol protagónico que va a tener considerando los recursos que lleguen o no lleguen a las municipalidades, porque esta situación es antigua, siempre ha habido grandes traspasos hacia el Departamento de Educación, hacia el Departamento de Salud, pero en este caso puntual, que se está viendo hoy día, al parecer efectivamente venía financiada la Ley, pero el tema pasó por la jurisprudencia, porque tiene entendido que los colegios particulares subvencionados pagaron este bono y no así los municipales, porque de hecho, los colegios particulares hoy día, tiene entendido que están en clases normales aquí en Santa Bárbara, por lo tanto, ese es un tema y espera que se resuelva a la brevedad, cree que aunando voluntades y esfuerzos, dedicación, los profesores durante la semana van a tener ya una respuesta positiva, eso por una parte, respecto del Bono de la Subvención Adicional Especial.

Además, el concejal Salamanca, señala que tiene una carta que se ingresó; es solamente recordar el tema de la Subvención para la Fundación Integra, que quedó pendiente la otra vez y al parecer se resolvió, se envió una carta y seguramente durante la semana irán a ver esto, para poder considerarlos a ellos también en una subvención especial y que ya latamente también en alguna sesión anterior lo mencionaron que realmente ellos deberían quedar con una subvención considerando que el problema que ellos tuvieron fue producto de una

fuga de agua que tuvieron, hubo una factura en la cual se produjo un interés, por la cantidad de \$ 5.295 y ese monto se incluyó en la rendición de la subvención municipal en forma equivocada, ahora ellos corrigieron, salvaron esa situación y ya estarían en condiciones de poder postular a una subvención considerando el interés mayor y el bien común que son los niños de escasos recursos de la comuna.

Sr. Obreque : saluda a sus colegas, presidente y cada uno de los presentes en la sala .. y a la comunidad entera, primero que nada va a decir un par de palabras con respecto al tema, del bono de la subvención para los profesores ... opinión no política, opinión muy personal, el tema que los profesores están aquí haciendo mención con respecto al cobro de un bono y escuchada a la vez, a la Ministra de Educación, viendo televisión y lo primero es que los dineros habían sido traspasados a las municipalidades, como que ya se envió, todos estábamos pensando de otra manera, él también estaba pensando de la misma manera, por lo cual después hablaban con el alcalde, de distintos lugares del país igual decían, de dos mil millones de pesos, nos llegaron novecientos mil millones de pesos, ... en algunas municipalidades, no está desconfiando de lo que el presidente de la mesa estaba diciendo recién pero da en cierto modo mucho malestar esto de invitar a personeros lo dice francamente en forma muy personal, asume todas sus responsabilidades, de decir que los dineros están, en consecuencia que debería, darse una explicación un poco más lógica sobre el tema, decir, saben que, se envió una cierta cantidad de plata a tal lugar y de esto, expresar por parte, a que región o algo, empezar a hacer la distribución de los dineros, pero dar en forma tajante a nivel nacional de que los dineros se enviaron a las municipalidades, en lo cual, todos, él personalmente se siente comprometido, porque somos un equipo de trabajo, en algún momento dijimos en esta mesa, que los concejales y el alcalde eran un equipo de trabajo y no se quieren sentir ausente, al menos él no quiere sentirse ausente de este equipo de trabajo, ni sentirse defraudado porque alguien está diciendo que esto ya como que está resuelto, en consecuencia que en parte, las personas que son concejales más antiguos que ellos en este momento, saben a lo mejor de cómo es el tema, y en estos momentos uno que viene recién apareciendo aquí se siente defraudado del tema, de que las cosas ya están como resueltas, en consecuencia que están recién ya como en el inicio, una cosa que es como un calmante para que se dejen de ... reconoce que es la única arma legal que tienen los profesores, hacer un paro, no existe, no tienen otra alternativa, como decía, el presidente de mesa, pueden haber el 50 y 50% de profesores a contrata y 50% de profesores que son de planta, puede

ser ... en un momento y tienen toda la razón, es la única prioridad que tienen ellos como de poder, que la gente, digamos en este caso, las personas que están involucradas en el tema de un paro, para hacerse notar de que están cobrando lo que es de ellos, entonces, cree que las cosas... hay que tener mucho criterio en decir las cosas, pueden usar cualquier metodología, pero los profesores o en general de cualquier comuna del país están en su justo derecho y él se suma a lo que ellos están pidiendo, ...ahora espera que sean parte en algún minuto, responsablemente que cuando eso empiece a suceder de la llegada de los dineros o algo que como se estipula en algún minuto, que rápidamente se empiecen a hacer las gestiones para que estos dineros empiecen a llegar a las manos ...

Con respecto a lo que ha pasado el fin de semana, el día sábado, sobre todo, que hubo lluvia pero torrencial, afortunadamente no hubo mucho viento ...pero hubo sectores en donde no hubo destrozo de techumbres, en casas habitacionales, en distintos lugares solamente daños producidos por el agua, algo muy puntual va a decir con respecto a la calle Manuel Rodríguez, entre Calle Carreras y Arturo Prat, la calle y la vereda era una laguna, no hay salida de agua ...en la calle Manuel Rodríguez el acopio de agua que viene desde el norte hacia el sur y todo va a caer hacia Calle Prat donde también ...pasaba la gente, desde una vereda a otra ...le gustaría saber en algún momento, lo dijo en otro momento con respecto al tema del plan de emergencia, cuál va a ser la persona que va a estar encargada, para darle solución, en algún momento a algún destrozo que pueda ocurrir en nuestra comuna, tanto en la parte urbana como rural.

Además, el concejal Obreque expresa al presidente de sala, que en algún momento hizo mención, en la reunión anterior, con respecto al cobro que él mencionó que se estaba haciendo de parte de Essbio en las boletas, que se nos explicara por favor si fuese posible, que aparece un cobro del año 2000 o 2001 si mal no recuerda, con respecto a los cobros de la planta de tratamiento de aguas servidas que aparece en la boleta domiciliaria de cada uno de nuestros vecinos, cree que el alcalde más que nada tiene clara la película al respecto, de lo que pasó en ese entonces con los contratos que hubo entre Essbio y la parte gubernamental o llámeselo a las personas que dieron los permisos con respecto a esa planta, porque tenemos quejas todavía y las vamos a seguir teniendo, hasta que en el futuro no encontremos una solución o que alguien responda sobre este tema, que se está cobrando sobre esto, la planta de tratamiento de aguas servidas en

consecuencia que esto empezó a funcionar el año 2007; el Jefe de la Dirección de Essbio le dijo de que la planta había empezado a funcionar aproximadamente en julio del año 2007, por lo tanto debería ser lo lógico que el cobro halla empezando desde ese minuto, y en algún minuto se escuchó que ...mucho antes con respecto a algunos contratos que habían, que la gente desconoce el tema, igual le gustaría que en algún minuto se hiciera mención, si es que puede, para ...no solamente uno quedar con la respuesta sino que algunos ciudadanos puedan escuchar respecto el tema, qué es lo que pasó en ese entonces para que tengan una tranquilidad por lo menos.

Sr. Cofré : expresa que primero que nada quiere decir a los presentes, que está muy contento de que el Concejo Municipal de Santa Bárbara tenga esta importante presencia de profesionales de la educación, y de otros vecinos que les acompañan; agrega que han hecho reunión de trabajo la semana pasada que dando luces en la comuna, que se puede trabajar en forma democrática, pluralista y ... todos los temas ...quiere decir que a él le inquieta una situación, que esta subvención adicional especial, que contempla la Ley 19.410 y 20.158 es una Ley, no es una jurisprudencia ni es un reglamento, por lo tanto él tiene que creerle a la Ley que dice que la plata se recibió en el municipio y así como tenemos esta novedad hoy día podemos tener otra, quiere decirle a los presentes y a los que están escuchando que desgraciadamente a cinco meses de trabajo en este Concejo, todavía no tienen el PADEM, no tienen una información completa qué hace el Departamento de Educación, cuáles son los planes y programas del Departamento de Educación, cuánto es el presupuesto que maneja, el Departamento de Educación, para saber si realmente este 82, o 92% va ciertamente a las manos de los profesores, a los sueldos de los profesores; además el concejal expresa al presidente de sala, que sería bueno tener una reunión de trabajo con el Departamento de Finanzas de Educación, con el Director Comunal, con el Colegio de Profesores, para resumir las explicaciones y tener a la vista los documentos donde les expliquen la razón por qué no se pagó, el encuentra que una parte de la carta de los profesores dice, y qué se pagó con la plata, buena pregunta, él también la hace, si la Ley dice que se recibió qué se hizo con la plata, qué se pagó, si no hubo un reglamento, si no hubo una indicación clara del Ministerio y que ahora si ellos no la dieron, asuman una responsabilidad pero las platas según la Ley se recibieron y se ocupó en educación bienvenido sea, si se remodeló la escuela de El Huachi o se aprovechó esa plata en los diferentes establecimientos educacionales para arreglar los baños en otras cosas,

la plata estaría gastada y nadie, él quiere aclarar también que no tiene la menor desconfianza en decir que esta plata se gastó en otra situación que no sea educación, por lo tanto le inquieta eso, saber que no tienen la información completa del Departamento de Educación, la recibieron la semana pasada, después de algunas discusiones del Departamento de Salud, él cree que sería bueno que el Concejo Municipal recibiera entonces, una información completa del Departamento de Finanzas para saber realmente qué pasó con esas platas.

En segundo lugar, el concejal consulta al señor presidente de sala si hay alguna respuesta para el problema de Los Boldos, las 11 familias que están en el sector norte, a la orilla del río Bio Bio, está empezando el mal tiempo no sabe si el Departamento de Obras ha ido a visitar el lugar, y si se están tomando las medidas correspondientes, quisiera también tener una información completa en qué estado, y en qué situación o donde se encuentran los proyectos de agua potable o los estudios de factibilidad de los proyectos de agua potable, él ha tenido en su oficina tres directivas, que están muy inquietas porque encuentran que está lento el tema de los proyectos de agua potable.

También, el concejal Cofré señala que hubo una reunión con algunos integrantes de los clubes de rayuela, que quieren recordar una promesa del alcalde, en el sentido, de ellos buscaban un terreno, para poder construirles una cancha, ellos hablan de una canchita techada, con tribuna que es el sueño de los rayueleros y le pidieron que por favor recordara esta situación para en un futuro no muy lejano tener este importante deporte santababarino que nos ha dado bastantes laureles en la provincia, tengan un lugar donde puedan practicar su deporte que los tiene muy entretenidos.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra a Don Pedro Pacheco.

Sr. Pacheco : expresa su saludo a los profesores y a las personas que les acompañan en la sala de Concejo; señala al presidente de sala que lo que él es muy poco, él quiere hablar acerca del camino de Los Junquillos a Quillaileo, aquí hay una empresa que está sacando madera, que se pensaba que iban a sacar madera en el verano y ahora ya la están utilizando, sacar día y noche y están destrozando el camino El Huachi, el alcalde lo vio en terreno y como está tratándose en este momento; el concejal comenta que a él le gustaría saber un poco de estas empresas

si se van a hacer a cargo de arreglarlo, porque está viendo que no va a ser arreglado muy rápido porque ya van a empezar las aguas más fuertes y no cree que lo vayan a arreglar en general como debe ser completo de Los Junquillos hacia arriba y estos no dejan de sacar madera de lunes a viernes.

También, el concejal Pacheco hace mención de lo que pasa acá en Portales con Calle Baquedano, de lo que conversaban, asunto de agrandar esa alcantarilla, hacer el atajo a tanta agua que llega cuando se coloca ya a llover fuerte y en general empiezan a inundarse las casas y lo más es que los vecinos algunos le siguen destapando las cámaras de los baños y ese día ya estaban colapsadas, saliendo el agua de los baños, como de 15 familias, estaban apuradas en ese momento.

También, el Sr. Pacheco señala que en la Calle O'Higgins a la orilla del río, no tiene un drenaje hacia el río y se toma toda la calle ahí para abajo ahí inundada, cree que a lo mejor al hacer un drenaje se soluciona ese problema, que ahí los vecinos andan saltando de lado a lado, no hallan por donde salir; especifica que se refiere a la Calle O'Higgins al final al llegar ...y le hace falta el drenaje y a lo mejor se va a solucionar ese problema.

Por otro lado, el concejal Pacheco, se refiere a la visita que le hizo a la Sra. Silvia Reinado de Los Junquillos, que le cayó un pino a la casa, le solicitó dar gracias al alcalde que estuvo presente con los señores bomberos, ellos fueron los que fueron a sacar el árbol y a botar el otro pino que estaba a punto de venirse hacia la casa.

Sr. Osés : expresa que primero que todo saludar a las personas que hoy día les visitan, el Colegio de Profesores, apoderados, Don Marcos Espinoza del Colegio Araucaria School, decir que lo más importante para todos y cada uno de nosotros son nuestros maestros, nuestros profesores, y en reiteradas ocasiones, se desconoce muchas veces el trabajo que tienen, que son un pilar fundamental para nuestra sociedad, y eso lo sabemos todos, pero él se quiere detener un poco, en los comentarios que muchas veces se hacen, de hecho ayer escuchaba un comentario en una radio del Director Provincial de Educación, donde se decía que era mala administración del municipio el tema de los recursos, por eso, dice, responsabilidad con las cosas que uno habla, porque frente a la comunidad muchas veces no se

aprecia el problema de fondo con la educación, como se decía, cada uno sabemos la cantidad de recursos que ingresa y lo que se gasta en nuestros colegios, todo esto es de conocimiento público toda la información, de hecho él también tiene el PADEM, lo ha visto, sabe el costo que tiene nuestra educación pero tampoco se puede comparar con la educación particular subvencionada porque la mayoría de los que estamos acá sabemos cuánto es, los recursos que se gastan en la educación particular subvencionada que persigue fines de lucro no así nuestra administración municipal, cree que aquí el Concejo anterior, y el actual ha dado muestras de participación de apoyar cada una de las solicitudes que se hacen, pero también cree que se debe ser responsable cuando uno emite declaraciones, sobre todo el señor Otárola que es Director Provincial de Educación y él que emita opiniones así frente a la comunidad, quedamos como que nosotros no fiscalizamos, frente a la comunidad quedamos como que somos solidariamente responsables de no entregar los recursos a los profesores y él quiso hacer este comentario porque le parece totalmente irresponsable que se hagan este tipo de declaraciones y este tipo de aportes o de información a la comunidad, él personalmente cree que no es responsable porque todavía tenemos un problema ad portas que es que no se sabe finalmente cómo se va pagar este bono, mayoría de los que estamos no estamos en contra que no se pague sino que aparezcan los recursos de dónde deben aparecer, eso es lo que importa, cree que una vez que se solucione esto y toque pagar esta cantidad de recursos vamos a estar dispuestos y no cree que exista nadie que se oponga porque realmente les corresponde, pero lo que no puede ser delegar responsabilidades y no dar una respuesta o una información objetiva y responsable hacia la comunidad y en eso le molesta y le molestó ayer cuando escuchaba, tratamos de hacer el llamado por teléfono a la radio pero no pudieron contactarse y le molesta un poco que se diga que el municipio ha sido el responsable, siendo que es un problema nacional; el concejal agrega que acá lo que importa es la unión que debemos tener tanto los profesores, con los sostenedores o con el municipio y también el Ministerio de Educación, y no de alguna manera el buscar responsables y al final no se encuentra a nadie, porque al final, perjudica mucho más el ejercer medidas de presión, para cumplir con una obligación que hay una Ley que lo obliga y no cerrar las puertas y esperar que estemos todos los días en paro, porque eso perjudica a todos, perjudica a los alumnos, que hoy día no se hacen presente en clases, perjudica a los ingresos del propio municipio, porque después van a tener que recuperar las clases, pero nos perjudica también en cuanto a nuestra propia captación de matrícula y nos va a seguir perjudicando en el futuro y ahí vamos a

tener menos cantidad de ingresos y mucho más problema, y aquí lo único que quiere dejar en claro es poder, tener una reunión y que pueda asistir este Sr. Otárola y poder decir de alguna manera que sea responsable en sus dichos porque todavía no hay una respuesta clara porque tenemos opiniones de la Ley, opiniones de la Contraloría y lamentablemente aquí los que necesitan los recursos, que son los que están todos los días frente a los alumnos no tienen respuesta, y van a tener que seguir esperando, le parece que eso es realmente el fondo de esto, que todos sabemos que aquí faltan recursos para la educación, todos sabemos que la cantidad de ingresos que nos llegan vienen todos de alguna manera amarrados y eso debería tratarse de organizar un poco mejor y buscar una solución más rápida, entre estos tres entes articuladores, que son el Colegio de Profesores, el Ministerio de Educación y la Asociación de Municipios y no muchas veces a uno le parece que seguimos haciendo show y no buscamos solución; eso con respecto al bono SAE que esperamos que cuando lleguen los recursos podamos tener lo más pronto posible, para hacer entrega a nuestros profesores, pero también pedir la responsabilidad de quien emite estas opiniones que a la comunidad muchas veces después queda la sensación de que hay otra irresponsabilidad y resulta que es un problema mayor, también el poder tener una reunión con el Sr. Otárola y aclarar estos temas porque a él como dice, ayer le quedó, él, si tienen la información, frente a la comunidad queda como que hemos sido la comuna de Santa Bárbara unos irresponsables en cuanto a la administración de los recursos y poco diligentes y todos sabemos que en el Concejo pasado, el alcalde iba a una reunión para buscar una solución a esto y cuando se dan opiniones así por personero que es el encargado de la educación pucha que cae mal, porque delega responsabilidades y no trata de ser serio en buscar una respuesta o una solución para los afectados y aquí por una parte está el Colegio de Profesores y los profesores en general porque no han recibido sus remuneraciones, pero también tenemos a todo nuestro alumnado, que se va a retrasar un día más, va a tener que recuperar clases, salir más tarde y eso nos va a traer perjuicio a nosotros; le gustaría, expresa al alcalde, tomar el acuerdo, tener una reunión con este señor y poder invitarlo que las fórmulas mágicas que él encuentra de buscar una solución, que las diga a todos y que podamos discutir un tema y que no se plantee desde una posición y no se den estas opiniones de forma irresponsable.

Además, el concejal Oses señala que el segundo tema, lo mencionaba, Don Juan, Don Pedro, hay varios problemas con la evacuación de

aguas lluvias, también aquí los vecinos del Pasaje Harry Greem, sufrieron ahí con el agua, vamos a tener que así como todo el aporte que podamos dar como vecinos, estuve conversando con varios vecinos, o sea, el aporte que podamos dar como municipio, cree que aquí vamos a tener que pedir la comprensión y el apoyo a nuestros vecinos y cooperemos con hacer la limpieza de sus frontis, de las hojas, porque al final perjuicios son para todos, para nosotros mismos, porque ese tema él habló con Don Mitchell, lo va a hablar de nuevo, para buscar o revisar las partes donde tengamos problemas porque el día martes, mañana, está pronosticado otro frente de mal tiempo y esperamos y deseamos que nuestros vecinos no sufran con las inundaciones; pensábamos por un lado que estábamos complicadísimos con la sequía, ahora la lluvia torrencial, por un lado, gracias a Dios que nos dio lluvia, porque la sequía también es tremenda, pero por otro lado nos trae este problema de la limpieza del alcantarillado, la limpieza de las techumbres que muchas veces las techumbres no están preparadas para la lluvia, así es que ojala la cooperación a los vecinos, por eso estamos haciendo este aviso.

Además, el concejal Oses señala, que el otro problema que quiere plantear acá, bueno, el tema de los caminos también lo han estado tratando pero el otro problema que es importante y que vamos a tener que ponernos en contacto con la municipalidad de Quilleco, es en el Sector del Puente Duqueco, camino a Quilleco, donde todos los años se sale el río y ahí hay que hacer un tratamiento mayor, por dos cosas, hace un viraje ahí el río que cuando llueve un poco sigue en forma recta, el otro día, pasó en la noche, con el agua a los focos arriba de la camioneta y le trajo recuerdo en forma inmediata cuando murió la pareja de los señores Calonge que confiaron que a lo mejor no estaba tan hondo, él igual, de repente en la noche se le apagaron las luces, no era eso sino que el agua pasó los focos de la camioneta y todos los años pasa lo mismo y lo han hablado con Vialidad, pero no se ha hecho ningún arreglo ahí y aparte de eso, ahí el río, la otra vez lo solicitaron, en esa parte hay que hacer una limpieza o encaminar un poco más el río, que siga por donde pasa siempre, lo mismo que el Puente Duqueco, aguas abajo, que ahí está afectando a todos los vecinos de la orilla del río ahí, del puente hacia abajo porque les está quitando propiedad, está carcomiendo ahí, desmoronando los terrenos, el otro día estaban preocupadísimos porque el agua estaba a 150, 200 metros y se ha desmoronado totalmente y se cambió de curso el río, lo dijimos para realizar esta obra en el verano, donde el río iba totalmente indefenso, pero no pudieron concretar, pero cree que igual va a haber que

mencionarlo y poder ver si tenemos una baja en la caída del agua, poder ver que se pueda buscar alguna solución.

Sr. Obreque : comenta que se le quedó algo en el tintero, con respecto a un tema social, una familia, la Sra. Ivón Pizarro Norambuena, es un caso extremadamente complicado, tanto desde el punto de vista de salud como económico, están las dos personas cesantes y hay dos niños enfermos como de tres años, el niño se llama Benjamín y su hija se llama Anita, el niño fue recién operado de un quiste hidatídico y la niña también fue operada ... y lamentablemente cree que cualquiera si estuviera en una situación muy similar a la de ellos, ...pedir ayuda social a la municipalidad, ...otro recurso o alguien de la familia ...ha tenido algo de ayuda pero cree que en este caso amerita ...por lo menos cree en algún momento un buen trato de parte de la persona que fue atendida en algún momento, porque aquí cree que ninguna persona está ajena en tener el dolor de que dos hijos, de dos y tres años, tengan que ser operados de enfermedades que no son muy comunes y que lamentablemente requieren una recuperación post operatoria en donde se magnifique los recursos económicos, cree que nadie está ajeno a eso, en algún momento cree que en algún minuto van a conversar del tema, es lamentable, es muy lamentable y ojala que a nadie le ocurra porque cuando no hay recursos económicos y hay enfermedades de por medio, sobre todo operaciones cree que es muy meritorio en algún momento tratar de brindar alguna ayuda a esa familia y además no es una familia que además están las dos personas cesantes, ...gastos, preocupación y un montón de otras cosas, ...en algún momento un pequeño granito de arena ...

Sr. Alcalde : señala que va a hacer un resumen rápido de cada uno de los planteamientos de los concejales, espera ser medianamente claro con lo que ocurre en la comuna con los proyectos de pavimentación; los concejales saben que cuando se pavimenta obviamente ya la tierra no está presente y por lo tanto la filtración es menor y también eso se agrava cuando los proyectos de pavimentación no quedaron con los niveles o desniveles para que las aguas escurran, le tocó el día sábado ver varios sectores que tienen esa problemática, pero además, especialmente en la calle Carreras con Teniente Merino, ahí se agrava más la situación, porque nadie, ningún vecino sacó las hojas que se fueron juntando en la alcantarilla, hubo que llegar y como ya otros años ha pasado, se les dijo a los maestros, mire vaya seguro a destapar la alcantarilla y en media hora se solucionó el problema, entonces, de repente es necesaria la colaboración de los vecinos, es necesaria la responsabilidad

que tiene cada uno en su vivienda, obviamente cree que los señores concejales, también sus sitios se inundaron porque la lluvia que cayó fue abundante y en un breve tiempo; él en ese minuto privilegió el ir a ver la familia de Los Junquillos, Don Pedro Pacheco recibió el llamado, se hicieron los contactos, fueron rápidamente a ver, porque se cayó un árbol sobre la casa, a qué se le dio prioridad, a eso, porque habían familias en riesgo, las calles, uno entiende que son una molestia, pero como llovía, no cree que gente hubiese andado paseando en la calle, por lo tanto se fueron a lo prioritario, a lo que era la problemática que existía con esa familia, y de hecho fue acertado ir, porque habían unos pinos sumamente gruesos que amenazaba con irse sobre la casa, y ahí si que no se salvaban, entonces, con la gente de emergencia, más los funcionarios municipales, se logró, salieron las autorizaciones, se botó el pino y se dejó tranquila también a esta familia, por lo tanto él quiere esa mirada, siempre la van a tenerse va a priorizar, en este caso había que priorizar a la familia que estaba amenazada, y que había riesgo, imagínese si estaba la señora con sus dos hijos y un hijo chico, no tenían defensa ellos, había que socorrer, ahora, después nosotros obviamente trabajando en Santa Bárbara, Los Junquillos y en otros lugares y también llamaban porque se caían árboles, porque habían problemas de corte de luz y trabajaron; el sábado en la tarde hubieron funcionarios municipales trabajando, los vehículos también salieron a los diferentes sectores, por lo tanto esa mirada queremos que nuestra comunidad urbana la tenga, si el peor problema era que las hojas obstruyeran las salidas de las alcantarillas y cree que en los sitios pasó exactamente lo mismo, ahora hubo gente que abrió las alcantarillas y echó el agua y echó con todo, pero después nuevamente el problema del alcantarillado en Calle Prat con Portales, esa alcantarilla tenía sus deficiencias, también el personal municipal tuvo que ir, entonces como ven ustedes lo que le toca al municipio son todas, todas las acciones, no hay ninguna que se pueda decir, no aquí el municipio no tiene nada que ver, el camino, hoy día estuvo en Vialidad, viendo el tema del camino, porque ya está reventado, ahí frente al Maitén, allá en San Antonio, en Cerro Negro, en La Palma, en todos esos sectores está cortado, el concejal Osés, le entregaba la información de los caminos de Villucura, entonces con eso ellos obviamente plantearon la inquietud a Vialidad, ahora que más pedimos, que los camiones ojala no sigan sacando madera en tiempo de lluvia, porque van a seguir haciendo tira los caminos y acuérdate lo que pasó con el camino La Tuna o Mañil Alto, lo desarmaron, en poco tiempo y tuvieron que armarlo de nuevo, entonces, en ese sentido no nos vamos a quedar callados, vamos a buscar la solución y de hecho mañana va a estar verificando si se está trabajando, mañana miércoles debería estar

trabajando en el sector; el tema de los caminos es muy complicado porque por un lado Vialidad, ustedes lo escucharon aquí en esta sala, dijo, los caminos de Chile son para usarlos, por lo tanto, no le podemos prohibir a nadie el uso de los caminos, y de pasadita les recuerda que la Avenida Federico Puga, es carretera, así lo planteó el Director Provincial de Vialidad, pero qué tenemos ahí, problemas todos los años con el agua, el escurrimiento de las aguas, y cuando le decimos, perfecto, si esta carretera es de ustedes, instálenle tubos para que nuestra gente no tenga problemas, denlos la seguridad además en la berma, para que nuestra gente no tenga problemas y riesgo de irse por la calzada y los atropellen, ahí estamos, hemos presentado proyectos en esa línea, y salió rechazado porque debería ser una materia que aborde Vialidad no el municipio, insiste eso es carretera, y eso lo dijo también el Director Provincial de Vialidad.

Respecto de la planta de tratamiento, explica al concejal Obreque, que se va a pedir la respuesta por escrito, porque recuerda que cuando el concejal planteó la consulta, él le dijo que esto obedecía a un trabajo planificado desde la región, en un momento se planificaron la construcción de cinco plantas en la región y desde allí se entiende que están autorizados en este caso Essbio para construir y para pasarnos el costo de esta planta de tratamiento, esa planta de tratamiento la cancelamos nosotros, muchos años, de pelear, de luchar, porque queríamos tener la planta de tratamiento de Santa Bárbara, se dio y hay que pagarla, así está establecido y lo otro, que va a enlazar aquí para concluir ya, la lamentable situación que se está dando con el bono SAE, no se olviden que hace poco, nosotros recibimos tres salas cunas y jardines infantiles, y cómo no recibirlas, cómo no postular cuando nos dicen, mire, está esta alternativa, nosotros postulamos porque es nuestra gente, la que se va a beneficiar, pero, lo que se paga por asistencia de esos menores, para la sala cuna, tampoco viene financiado que es lo que tiene que ocurrir allí, está hablando de sectores rurales, tendríamos que tener movilización, y se imaginan la movilización para una sala cuna, para un niño que va de tres meses, el tipo de movilización que hay que tener, o sea, furgón, habilitado con camitas chicas, para poder trasladar a los niños, entonces, eso cuando se plantea es bueno y como no acceder, como no acercar los beneficios, esos beneficios que se anuncian y están disponibles en Santiago, o están disponibles en Concepción pero hay que acercarlos a Santa Bárbara y eso lo hace su municipio, señores concejales y comunidad, eso lo hace su municipio, luego, cuando hablamos de la subvención o hablamos del per cápita de salud, exactamente lo mismo, insiste el Ministerio, el

Colegio de Profesores de Chile, sabe que la educación no está financiada, los dirigentes de salud, saben que no está financiada salud, los únicos que saben y creen que está financiado son el Ministro de Salud y la Ministra de Educación por qué, porque no tienen esa visión que tienen los concejales y que tienen los dirigentes de los gremios, de las comunas o de las provincias, ellos si conocen, pero en Santiago, conocen la realidad de Santiago, entonces cuando se les habla de pagar movilización escolar, cuando tenemos que contratar un bus por ejemplo, para la Escuela Los Junquillos y nos cuesta M\$ 1.200 como se financia, si hablamos de subvención por alumno, 30 o 40 mil pesos, estamos trabajando sólo para financiar el bus, entonces esa es la realidad que no se quiere entender y esa es la realidad que está, y es por ello que hoy día, los recursos están faltando, si no es otra la explicación, un sistema que no está financiado y que los únicos que se juran que lo están haciendo regio son el Ministro de Salud y la Ministra de Educación, está financiado, pero nosotros, ustedes, señores concejales, la realidad, insiste, de Quilaco, de Quilleco, de Alto Bio Bio es la misma, tenemos que salir a conquistar matrícula, si no tenemos movilización escolar, los alumnos no llegan y dónde estaría el Programa Social de la Presidenta, de entregar educación, entonces los municipios somos los que ayudamos a que estas políticas sociales se cumplan, se lleven a cabo, pero a un costo de cada comuna, entonces, cuando él dice, no está financiado, es porque no está financiado, la realidad que se está viviendo hoy día le da la razón, si fuera el puro municipio de Santa Bárbara, no, aquí hay mala administración, pero son todos los municipios en Chile, entonces, algo extraño, algo raro está sucediendo, a nosotros nos gustaría, tener los recursos hoy día y pagarlos, no nos interesa irnos en contra de los profesores, él les ha dicho a los profesores, el enemigo, de ustedes no es el municipio, quien se los quiere joder no es el municipio, las políticas de educación no las establece el municipio, insiste, nosotros somos una caja pagadora de una planilla que arroja más de un 90% sólo para remuneraciones y cómo nos financiamos para los gastos, los consumos básicos eso es lo que no se quiere entender, lo hemos explicado cien mil veces a la comunidad también se lo ha explicado cómo hacemos si contratamos nuestros profesores por matrícula y tenemos que pagar por asistencia, si no tenemos el 100% de asistencia cómo pagamos y ahí tenemos que incurrir en gastos de educación para asegurarnos una buena asistencia, insiste, para que los programas que ha establecido el gobierno de Chile, se cumpla, lleguen los beneficios a nuestra gente, los subsidios de vivienda, hemos contratado gente, gente par time, que está trabajando con nosotros para lograr que esos subsidios que están en Santiago, lleguen a nuestra gente, se ha

tenido que concurrir a reuniones, con la Corporación Habitacional, con la Cámara Chilena de la Construcción, ponernos de acuerdo para buscar al vecino que tiene terreno, hacer toda esa pega, no la viene ha hacer el Ministerio de Vivienda, entonces cuando se dice después con una facilidad, no, si los municipios son poco eficientes, oiga y qué más quieren que hagamos si no único que nos falta, las hacemos casi todas, cuando hay problemas en la comuna, nos toca, con la comunidad y con el municipio, entonces, así han salido adelante, entonces, a nuestros profesores no sabe si darles la tranquilidad pero sí decirles, que vamos a seguir en esta línea que estamos con la Asociación Chilena de Municipios que es con quien nosotros nos representa a nivel nacional y los profesores imagina, también los representa el gremio y el Ministerio no sabe a quién representa pero es en definitiva quién va a buscar los recursos, porque quiere agregar un último dato, no fue no la Contraloría, no fue ni el Ministerio el que descubrió lo que estaba ocurriendo con el bono SAE, fue el alcalde de Cabildo, el Alcalde de Cabildo, con un dirigente del Colegio de Profesores de esa comuna y hace poco y de de allí se está trabajando, de allí se está tratando, por lo tanto el Ministerio en principio dijo no, esta es una responsabilidad de los municipios y como no está tan claro que sea así, hoy día dicen, busquemos acuerdo, veamos cuanto le pagamos a nuestros profesores, así es que les va a mantener informados, tanto a nuestros concejales como a nuestros profesores vía radio o comunicación oficial.

Sr. Cofré : expresa al alcalde que están con deseos de ir al Congreso de Coquimbo, no sabe si amerita el acuerdo ...

Sr. Secretario : explica a los señores concejales que el acuerdo está, está tomado en general, para todo el concejo; comenta que en este momento va el concejal Cofré y el Concejal Oses.

Sr. Alcalde : señala que si es en día de reunión, el cometido le avala para su asistencia.

Sr. Cofré : señala que eso quería él que quedara claro.

Sr. Alcalde : agradece la asistencia de los concejales, profesores, Colegio de Profesores, Don Jorge Jerez, Don Jaime Beroiza, Don Edgardo Barrientos y Don Hérman Sanhueza; agradece la presencia de Don Marcos Espinoza, Don Angel y apoderados que les han acompañado.

Sin más que tratar, siendo las 16,32 horas, el Sr. Alcalde y Presidente de Sala da por finalizada la Sesión Ordinaria N° 016 del Concejo Municipal de Santa Bárbara.

SERGIO YAÑEZ SAEZ
SECRETARIO MUNICIPAL

DANIEL IRAIRA SAGREDO
A L C A L D E

ACUERDOS

CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

SESION ORDINARIA Nº 016

18 DE MAYO DE 2009

NO HAY.